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CHÈRES ROQUEBRUNOISES,
CHERS ROQUEBRUNOIS,

Cet été 2023 est une étape importante de notre mandature 
qui correspond à l’incontournable point de mi-mandat.

C’est un moment charnière, à mi-chemin, entre la prise en 
main de l’outil administratif et la fin de la mandature où le 
programme doit avoir été déroulé.

C’est le moment où l’on observe l’avancée des projets, la mise 
en œuvre des réalisations, la capacité à impulser un changement 
forcément salutaire dans la vie d’une commune.

Avec mon équipe, dès 2020, nous nous sommes attelés à la 
tâche pour mettre en œuvre le programme ambitieux que 
nous nous étions fixés.

Et il faut reconnaître que 3 ans plus tard, malgré la pandémie 
de COVID-19, les engagements sont tenus et les avancées 
sont réelles.

Au niveau financier, Roquebrune a quitté son statut de commune 
sous contrôle de l’État. Et contre toute attente, en dépit de la baisse 

constante des dotations de l’État, nous avons diminué l’endettement de la commune de près de 10 millions en moins 
de 3 ans ; et ce, sans augmentation des impôts sur la part communale.

D’autres chantiers ont été initiés. Au niveau social, nous avons entrepris de déprécariser les emplois les plus fragiles 
de la Mairie, permettant à des employés toujours en CDD de pouvoir se projeter concrètement dans l’avenir.

Pour réaliser nos projets et notre Plan Pluriannuel d’Investissement, il a fallu faire preuve d’efficacité et de réactivité. 
Ainsi, dès mon arrivée, j’ai lancé une grande opération de recherche de subventions qui nous a permis d’obtenir la 
somme conséquente de plus de 2 millions d’euros et de confirmer des partenariats synergiques avec la Région, le 
Département et également l’Agglomération.

Partenariats qui permettent la construction du gymnase du collège, l’extension de l’école de la Bouverie, la création 
de la voie de contournement, l’aménagement du lac de l’Arena, également la réalisation d’une promenade du 
Front de Mer aux Issambres ainsi que la rénovation de la pelouse du stade du Perrussier, entre autres...

ÉDITORIAL
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Par ailleurs, nous avons revu, amélioré ou créé des parcs de jeux, de nouveaux équipements sportifs, des structures 
d’accueil pour les jeunes.

À la lecture de ce bilan, vous ne pourrez que constater, que nous vivons dans une commune où il fait bon vivre.
Dans le même temps nous avons repositionné Roquebrune à la fois par le biais de son Office du Tourisme et par 
la mise en place d’un programme événementiel particulièrement diversifié et dense.

Ancrer notre attractivité et favoriser un développement de notre territoire en harmonie avec nos paysages 
emblématiques, tout cela pour faire rayonner notre commune et la propulser vers la place qui doit être la sienne 
au cœur de notre Région Sud. 

Mais aussi repositionner notre commune dans un contexte géopolitique où nous devons prendre toute la place 
qui est la nôtre.

Optimisation de la qualité de vie, ambitions et confiance retrouvée. 

La transition avec la seconde partie du mandat est toute faite.

Nous sommes en 2023 et c’est vers l’avenir qu’il faut regarder, en direction des autres actions qui vont émerger 
d’ici la fin du mandat. Car au-delà des projets structurants que j’ai évoqués plus haut, nous allons lancer un grand 
programme d’embellissement du village dans le périmètre de la convention « Petites Villes de Demain » que j’ai 
signée avec l’État et qui va permettre de donner à Roquebrune toute la dimension esthétique qu’elle mérite.

Car oui, il est temps de regarder vers le futur, ensemble, pour nos enfants, pour nos aînés, pour faire évoluer 
Roquebrune avec son temps mais toujours connectée à son âme et à ses traditions.

Anticipons et misons durablement sur l’avenir, unis et synergiques pour réaliser ce projet commun qu’est l’harmonie 
d’un territoire et de ses habitants, de la tradition et de la modernité.

Je vous souhaite à toutes et à tous, un bel été.

JEAN CAYRON,
MAIRE DE ROQUEBRUNE-SUR-ARGENS 3



402 000 €
attribués par

ASSAINIR UNE SITUATION FINANCIÈRE 
COMMUNALE DÉPLORABLE
En 2020 à notre arrivée, la Ville, en difficulté 
financière, était sous le contrôle de l’État. 
Ajourd’hui, notre sortie du réseau d’alerte, signifiée 
par Monsieur le Préfet du Var, est une première 
depuis 14 ans et ne peut qu’encourager la politique 
structurante et rigoureuse mise en place.

Inutile de présenter une batterie de détails 
techniques et comptables pour résumer cette 
prouesse, en partie due à la mobilisation de 
l’ensemble des services de la Ville, impliqués dans 
une pratique aujourd’hui acquise d’optimisation 
des effectifs.

Pour autant, un impératif, et non des moindres, 
concernant plus particulièrement nos administrés, 
revêt une importance capitale aux yeux de l’équipe 
municipale : ne pas augmenter la fiscalité locale. 
Notre objectif pour ce premier mandat était de 
ramener la dette initiale de 43,8 M€ 
aux alentours de 33 M€ à son terme…
Cet objectif est déjà atteint à mi-mandat !
Ceci en gardant un programme d’investissements 
réfléchi mais conséquent.
Ainsi, le redressement des finances de la Ville est 
en marche.
L’endettement fait place à l’investissement.
Les partenariats avec les acteurs majeurs Les partenariats avec les acteurs majeurs 
sont renouvelés et solides.sont renouvelés et solides.

1INOS ENGAGEMENTS DE CAMPAGNE

+ DE 2,3 M€
DE SUBVENTIONS
OBTENUS EN 3 ANS

782 500 €
attribués par

306 600 €
attribués par

824 100 €
attribués par
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MAÎTRISER L’URBANISATION GALOPANTE

Le Plan Local d’Urbanisme, attendu depuis vingt ans, 
a été finalisé au premier semestre 2022.

Modéré dans la consommation d’espace et luttant 
contre l’étalement urbain, ce document qualifié de 
vertueux par les services de l’État permet enfin une 
cohérence urbanistique et une politique de logement 
réorientée et homogène.

En parallèle, l’élaboration d’une charte permet de 
favoriser la reconquête agricole de la plaine de 
l’Argens.

La Ville se porte acquéreur, à hauteur de 170 000 €/an, 
de chaque parcelle susceptible d’être détournée de 
son usage agricole.

Après achat, la Commune les remet à disposition des 
agriculteurs.

DYNAMISER LA VILLE DE MANIÈRE HARMONIEUSE
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Inauguration de la concession Yamaha - Benati Motos,
seconde meilleure concession Yamaha de France,
en présence de Fabio Quartararo, le 21 avril 2023.

DYNAMISER LA VILLE DE MANIÈRE HARMONIEUSE

ACCOMPAGNER LES PROFESSIONNELS 
FACE À UN CONTEXTE SANS PRÉCÉDENT
Priorité absolue devant l’urgence de la situation
économique liée au Covid-19, des mesures à effet
immédiat ont été prises dès les tous premiers jours 
du mandat afin d’accompagner les professionnels 
tout en leur facilitant les démarches administratives. 

IMPULSER UN DYNAMISME 
ÉCONOMIQUE
La politique instaurée par la municipalité place le 
développement économique, garant de l’attractivité 
des quartiers et levier pour l’emploi, comme une 
priorité absolue. 
A cet effet, l’ensemble des locaux commerciaux 
disponibles sur la commune sont désormais 
réper toriés sur le système d ’ information 
géographique, accessible sur le site internet de 
l’agglomération. 
De même, nous avons accompagné les parcs 
d’activités pour toujours mieux se structurer, 
comme la ZAC Raphèle et ses 157 établissements, 
enfin regroupés sous forme associative.

De nouveaux investisseurs portent un interêt à 
s’installer sur la commune : afin de satisfaire cette 
demande forte, un projet de construction de locaux 
à vocation de bureaux et du secteur tertiaire est en 
cours de finalisation.

CONTRIBUER ACTIVEMENT 
À L’ATTRACTIVITÉ DE LA VILLE
Richesse et diversité qualifient les programmations 
événementielles communales.
Outre le fait d’animer tout au long de l’année nos 
cœurs de vie de quartiers, leurs retombées en terme 
d’affluence, notamment touristique, bénéficient 
grandement aux commerces de proximité.

- BILAN DE MI-MANDAT -
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UNE PROGRAMMATION ÉVÉNEMENTIELLE 
VECTEUR D’ATTRACTIVITÉ

DÉMOCRATISER LA CULTURE POUR TOUS
Il est primordial pour la Municipalité de contribuer au mieux à l’éveil artistique et 
culturel des jeunes enfants comme des plus grands. Aussi, nous vous proposons, 
avant et durant la période estivale, la mise en avant d’un artiste majeur, sous 
la forme d’un cycle culturel, patrimonial, artistique et pédagogique… Cet été, 
la mise en lumière de l’œuvre de Marcel Pagnol succède donc à celle d’Albert 
Camus, pour le plaisir des nombreux visiteurs. À la rentrée 2023, un pôle culturel 
des Arts sera créé au Perrussier.

DIVERSIFIER L’OFFRE MUNICIPALE
En parallèle et tout au long de l’année, les médiathèques municipales n’hésitent 
pas à renouveler sans cesse offres et idées, avec toujours un temps d’anticipation 
pour s’adapter aux usages et besoins du public. Explorations numériques, 
scientifiques ou robotiques, ludothèque proposant plus de 600 titres…
Un véritable lieu de vie culturel qui compte pour les usagers. 

1INOS ENGAGEMENTS DE CAMPAGNE 7



PROGRAMMER
UNE SAISON CULTURELLE VARIÉE, 
TOUT AU LONG DE L’ANNÉE
Il était pour nous nécessaire de redynamiser un 
espace Robert Manuel dédié aux manifestations 
culturelles, et c’est chose faite.
À la programmation théâtrale annuelle proposée 
par la troupe « des Estérelles » s’est greffée une 
série de représentations et œuvres diversifiées, 
offrant aux Roquebrunois l’occasion de profiter 
pleinement de cette salle de spectacle chaleureuse 
comme de prestations de qualité triées sur le volet.

INSTALLER LA VILLE COMME HAUT-LIEU 
DE L’ÉVÉNEMENTIEL EST-VAROIS
La riche programmation événementielle permet 
d’animer chaque cœur de vie des quartiers, sous 
la houlette des services de la Ville, au cours des 
saisons estivales.
L’obtention récente du label national Ville 
gourmande, « cerise sur le gâteau » récompensant 
les efforts de la municipalité et des commerçants, 
offre à la destination roquebrunoise une visibilité 
accrue, véritable aubaine pour nos commerces 
de proximité.
Cette distinction s’ajoute aux diverses labellisations 
reçues ces derniers mois, récompensant les 
avancées municipales sur des thématiques 
variées comme le sport (label Génération 2024) 
ou la cause animale (label Ville amie des animaux), 
preuve d’une Ville modernisée et impliquée, qui 
avance avec son temps.

RAVIVER NOS TRADITIONS
Pour renouer avec nos nombreuses traditions 
provençales tout en impliquant la population 
roquebrunoise, un Comité des Fêtes a été constitué. 

Il rassemble des bénévoles de tous les quartiers de 
notre cité impliqués dans la création de nouveaux 

événements.
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PRÉSERVER LA QUIÉTUDE ET LA QUALITÉ DE VIE DE CHACUN

La sécurité des personnes et des biens reste l’une des valeurs fondamentales de notre 
République et représente une préoccupation croissante pour chacun d’entre nous.
Monsieur le Maire et ses élus, particulièrement concernés par le sujet, ont donc renforcé 
les effectifs de Police Municipale, atteignant le ratio élevé d’un agent pour 550 habitants.
Ils sont focalisés sur l’opérationnel, quadrillant la Ville sur les trois quartiers simultanément, 
24h/24 et 365 jours par an, en collaboration permanente avec les forces de Gendarmerie.

Désormais, en période estivale, la Police Municipale tiendra une permanence hebdomadaire 
sur les quartiers des Issambres et de la Bouverie.
▸ sur le marché des Issambres ou en Mairie annexe, le lundi de 9h à 12h,
▸ en Mairie annexe de la Bouverie, sur rendez-vous, le vendredi matin - 04 98 11 36 42

Une nouvelle Brigade Environnement, assermentée, lutte fermement et sans relâche contre 
les actes d’incivilités, dont les dépôts sauvages, encore trop nombreux.
Enfin, l’ouverture d’un poste de secours avancé des sapeurs-pompiers, installé du 1er juillet 
au 31 août aux Issambres, permettra de réduire considérablement les délais d’intervention 
sur le littoral.

ASSURER LA SÉCURITÉ DE TOUS

1INOS ENGAGEMENTS DE CAMPAGNE
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RENFORCER ET ÉQUIPER DE MANIÈRE 
CONSIDÉRABLE NOTRE POLICE MUNICIPALE

▸ Recrutement de 2 agents supplémentaires
▸ Création d’une cellule urbanisme (2 agents détachés)
▸ Création d’une brigade environnement
5 agents et un chef de service
▸ Création d’une brigade de proximité 
4 agents réservés à l’ilotage et au plan Vigipirate
▸ Création d’une brigade motocycliste
4 agents pour infractions au code de la route
▸ Création d’un pôle « Débit de boissons »
▸ Renforcement de la brigade de nuit 
1 agent supplémentaire par brigade
▸ Optimisation de la brigade nautique 
patrouillant 7J/7 en période estivale
▸ Achat de 2 motos « Tracer 900 cm3 »
▸ Achat de 2 véhicules Peugeot Partner neufs
pour renouveller des Skoda vieillissantes
▸ Achat et armement de 30 unités de type « Glock » 
automatiques pour renouvellement d’armes de + 20 ans
▸ Surveillance sur toutes les manifestations communales
▸ Changement de prestataire vidéosurveillance 
pour remise en état du parc de caméras
▸ Détachement d’un rédacteur pour préparation 
des arrêtés municipaux et réponses aux courriers

2022 : 7 500 INTERVENTIONS DE NOTRE POLICE 
MUNICIPALE SUR LE TERRITOIRE COMMUNAL

votre sécurité
de proximité

24H/24 & 7J/7  

04 98 11 36 80

- BILAN DE MI-MANDAT -
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EXERCER UNE VIGILANCE CONSTANTE
La lutte contre la cabanisation est activement menée, avec le 
concours indispensable des services de l’État afin d’assurer la 
sécurité de tous, contrevenants comme services de secours, lors 
de phénomènes météorologiques d’ampleur.

Un plan de sauvegarde réactualisé, coordonnant 
les partenaires institutionnels et les forces vives 
communales, dont la Réserve Communale de 
Sécurité Civile et le Comité Communal Feux de 
Forêts, permet d’optimiser l’organisation d’actions 
ciblées en cas de besoin.

PRÉVENIR LES RISQUES NATURELS
La prévention des risques inondations est prioritaire, 
les nombreux travaux d’ampleur réalisés avec 
le concours des services du Syndicat Mixte de 
l’Argens sur les principaux cours d’eau, ont pour 
but l’augmentation du débit de l’eau pour favoriser 
sa circulation, et de fait, limiter les effets des crues.

1INOS ENGAGEMENTS DE CAMPAGNE 11



FACILITER LA CIRCULATION ET LE STATIONNEMENT 

En travaillant concrètement sur la mise en place de la 
voie de contournement du Village, un tronçon entre le 
Village et l’Argens, dont l’entrée à Saint-Roch offrira 
une alternative à la traversée de l’avenue De Gaulle/
Péri.

Cette même avenue a retrouvé son caractère 
prioritaire en 2021, fluidifiant une traversée du Village 
déjà améliorée par l’interdiction prise de circulation 
pour les camions de plus de 12 tonnes.

En offrant, durant les périodes de grande affluence, 
la possibilité aux visiteurs de stationner sur le parking 
Saint-Roch, pour accéder au Village de manière 
écologique et ludique (petit train puis navette 
électriques, calèche cet été…)

En rétablissant immédiatement le stationnement 
gratuit tout en créant des zones bleues à proximité 
des rues commerçantes.

1INOS ENGAGEMENTS DE CAMPAGNE
- BILAN DE MI-MANDAT -
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RENFORCER LES LIENS DE PROXIMITÉ
La proximité avec la population roquebrunoise est 
indispensable pour nous permettre de dynamiser 
notre commune et de répondre au mieux aux attentes.

Tout au long de cette mandature, Monsieur le Maire 
est à votre écoute lors des réunions publiques qui se 
tiennent régulièrement sur l’ensemble des trois pôles. 
L’occasion, également, de vous présenter les projets 
et leurs avancées.

Vous avez également pu le rencontrer, en toute 
simplicité, chaque semaine, sur les différents marchés 
et lors des réunions de quartier notamment.

REDÉPLOYER LES SERVICES 
TECHNIQUES AUX ISSAMBRES
Action phare du début de mandature, la prise en 
considération, enfin, des Issambres.
Trop longtemps délaissés, les habitants ont ainsi 
pu assister, comme promis, au retour des Services 
Techniques dans les locaux municipaux situés à 
proximité de la salle Robert Manuel.

Dès le début 2021, pas moins de 12 agents ont 
effectué leur retour… après leur départ, en 2016 ! 
Depuis, le secteur des Issambres a fait l’objet d’un 
vaste programme de réfection des chaussées. C’est 
d’ailleurs le budget le plus conséquent des trois pôles !

2IL’HUMAIN, NOTRE PRIORITÉ

VOUS FACILITER LA VILLE
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Restaurer la confiance et améliorer les relations entre 
les usagers et l’administration sont indispensables 
pour développer la notion de cohésion sociale. Pour 
y parvenir, plusieurs leviers ont ainsi été mis en place.

À commencer par le Guichet unique, véritable 
facilitateur en termes de démarches à accomplir. 
L’objectif visé : un site et un lieu unique pour toutes 
vos doléances et une multiplication des démarches 
en ligne.

Inscriptions scolaires, périscolaires, demandes 
d’État-civil, collecte des encombrants par Mairie+… 
sont désormais disponibles via des formulaires 
dématérialisés.

Depuis octobre dernier, la commune est enfin 
devenue centre de traitement officiel : un nouvel 
équipement qui permet d’effectuer ses demandes de 
pièces d’identité directement en Mairie d’Honneur, 
sans avoir à se déplacer hors-commune.

REPLACER LE CITOYEN 
AU CŒUR DE L’ACTION PUBLIQUE

VOUS FACILITER LA VILLE

- BILAN DE MI-MANDAT -
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DÉVELOPPER LA COMMUNICATION ET LES ÉCHANGES NUMÉRIQUES

Dans cette même logique de service rendu à la 
population, l’application Pop Vox a vu le jour pour 
vous permettre de faire remonter des informations, des 
anomalies… afin d’y remédier au plus vite.

C’est également un précieux outil de communication 
dans le cadre des conseils de quartier que nous avons 
mis en place.

Les élus municipaux œuvrent dans le but commun 
de servir au mieux leurs administrés.

Le nouveau site internet www.roquebrune.com, 
présenté en ce début d’année, plus fonctionnel, plus 
intuitif, permet lui aussi de vous tenir informés et 
d’accéder au portail du Guichet Unique, comme à nos 
pages de réseaux sociaux et au magazine municipal 
Roq’Info.

L’agenda événementiel, ainsi que de nombreux retours 
en images vous tiennent informés de la vie communale 
au jour le jour.

Par ailleurs, les échanges administratifs internes entre 
les différents acteurs, au sein de la collectivité, ont été 
à la fois optimisés et simplifiés.

Cette circulation de l’information, éco-responsable 
car numérique, est facilitée, améliorant ainsi la fluidité 
des échanges entre les agents dans leurs missions 
quotidiennes.

2IL’HUMAIN, NOTRE PRIORITÉ
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2IL’HUMAIN, NOTRE PRIORITÉ

REVALORISER LES AGENTS EN SITUATION PRÉCAIRE

Priorité de ce début de mandat en termes de 
Ressources humaines, la déprécarisation des contrats 
horaires et la stagiairisation de Contrats à Durée 
Déterminée, dont certains depuis de nombreuses 
années, et l’attribution de primes à des agents de 
plus de 10 ans d’ancienneté.

Cette décision forte pointe avant tout une réelle prise 
en compte par notre équipe des conditions de travail 
de chacun, en ces temps difficiles.

PLUS QUE DES PAROLES, DES ACTES 
2022 : 4 stagiairisations | 2023 : 31 stagiairisations

SOCIAL, JEUNESSE ET INTERGÉNÉRATIONNEL

- BILAN DE MI-MANDAT -
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La Jeunesse est notre avenir. Depuis notre 
arrivée, une vaste restructuration, associée à 
un développement raisonné des infrastructures, 
a permis de mieux cerner les besoins de nos 
jeunes afin d’être en mesure de proposer des 
solutions.

INNOVER AU TRAVERS 
D’UN PROGRAMME ÉDUCATIF 
Pour les scolaires, un Programme Éducatif De 
Territoire (PEDT) a été mis en place dès notre arrivée, 
afin d’ouvrir et diversifier le champ des activités 
proposées à nos enfants sur le temps périscolaire, 
en lien étroit avec le tissu associatif local.

La découverte de l’environnement, du territoire et 
de la richesse de la commune, est structurée sur 
les thématiques du nautisme aux Issambres, de 
l’art au Village et de la nature à la Bouverie. 

Le décloisonnement du fonctionnement des 
services pour plus d’interactions permet 
désormais d’assurer une continuité éducative 
dans de multiples domaines.

FACILITER L’INTÉGRATION 
DES PLUS JEUNES

La sociabilisation des plus petits est indispensable 
à leur développement.
Afin de respecter leur bien-être, un Relais des 
Assistants Maternels a vu le jour au Perrussier.
Autre lieu d’échanges et de partage, les crèches, 
pour leur part, ont vu leur organisation revue et 
renforcée et leur personnel valorisé et transféré 
au C.C.A.S.
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ÉTOFFER L’OFFRE DE 
LA MAISON DES SERVICES 
Formation, emploi, santé, logement… sont autant 
de secteurs d’activités souvent complexes à 
appréhender pour notre jeunesse. C’est pourquoi, 
nous avons décidé de créer une véritable synergie 
en regroupant les intervenants sur une même 
plateforme.

La Maison des services, située dans la rue Grande 
André Cabasse, offre ainsi un véritable espace 
d’information jeunesse labellisé. 

Sur place, divers intervenants de Pôle Emploi, 
de la Mission Locale, des spécialistes de la 
création d’entreprise, des médiateurs se relaient 
pour répondre au mieux aux demandes des 
Roquebrunois. 
Des rendez-vous avec la Police Municipale ont 
également lieu pour évoquer les addictions et les 
dangers de la route.

Pour faciliter les démarches et apporter un soutien 
à la recherche d’emploi, la Ville a également mis 
en place un dispositif d’attribution de bourses au 
permis de conduire, au Bafa et initiateur voile. 

L’an prochain, nous proposerons également une 
bourse au diplôme de surveillant de baignade 
(BNSSA), au permis bateau. 

Des outils indispensables à la recherche active 
d’emploi saisonnier sur notre territoire.

SOCIAL, JEUNESSE ET INTERGÉNÉRATIONNEL

- BILAN DE MI-MANDAT -
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FORMER NOS ENFANTS À DEVENIR 
LES CITOYENS DE DEMAIN
Dans cette logique d’ouverture et de politique 
éducative de la Ville, nous avions à cœur de tout 
mettre en œuvre pour que nos jeunes deviennent 
des citoyens responsables.
C’est pourquoi nous avons installé, fin 2022, le 
Conseil Municipal des Enfants (CME), véritable 
structure institutionnelle représentative de la vie 
politique communale.

Lieu d’expression, d’écoute et de prise en compte des 
idées et opinions de la jeune génération, il offre ainsi la 
possibilité aux vingt conseillers, représentant chaque 
groupe scolaire de la commune, de concrétiser des 
projets retenus avec leurs « jeunes administrés ».
En prenant connaissance de leurs droits et devoirs, 
ils s’initient à la démocratie et au vivre ensemble. De 
plus, le CME favorise l’échange entre élus et enfants.

OPTIMISER L’ENCADREMENT 
DES ADOLESCENTS
Encadrer la jeunesse en dehors du temps scolaire 
était une volonté forte de notre équipe.
D’où notre choix affirmé d’ouvrir une Maison des 
Jeunes sur chacun des trois pôles de la commune.

Des équipes qualifiées et renforcées accueillent 
aujourd’hui les enfants et adolescents, et proposent 
activités et discussions.
Tout est mis en œuvre pour ne pas laisser notre 
jeunesse seule et désœuvrée durant son temps 
libre et donc susceptible d’avoir de mauvaises 
fréquentations.
Un soutien qu’une collectivité se doit d’apporter pour 
préparer l’avenir de manière optimale.

2IL’HUMAIN, NOTRE PRIORITÉ
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ACCOMPAGNER NOS AÎNÉS 
ET LES PLUS FRAGILES
Le CCAS a pour principale mission d’aider nos aînés 
et de soutenir les plus fragiles. Tout est fait pour 
faciliter leur quotidien et leurs démarches en terme 
de logement, d’allocations, d’alimentation…

Depuis notre arrivée, tous les Roquebrunois de plus 
de 65 ans, sans condition de ressources, bénéficient 
des colis de Noël. Une volonté forte de notre part 
pour lutter contre l’exclusion et la solitude.

Tisser des liens, c’est se retrouver, partager, rire, 
découvrir. Tout au long de l’année, un calendrier 
d’animations, sorties, ateliers, spectacles, expositions 
est minutieusement préparé.

De même, nous tenons à ce que nos aînés conservent 
leur indépendance pour leurs déplacements du 
quotidien. D’où notre volonté d‘organiser des navettes 
pour se rendre sur les manifestations de la ville, au 
marché, à handiplage…

SOUTENIR NOS ASSOCIATIONS
Notre tissu associatif local est dense et dynamique.

L’équipe municipale a toujours souhaité confirmer 
son engagement auprès des associations, au 
travers de subventions et de prêt de matériel.

65 associations qui œuvrent dans tous les domaines 
ont, en 2023, reçu 481 615 € de subventions. 

Soit une hausse de 21 125 € par rapport à 2022.

SOCIAL, JEUNESSE ET INTERGÉNÉRATIONNEL

- BILAN DE MI-MANDAT -
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REPENSER LA RELATION HOMME/NATURE
C’est une philosophie bien ancrée au sein de l’équipe 
municipale et de Monsieur le Maire.
Pour parvenir à mettre en lumière son patrimoine 
naturel tout en le pérennisant, la Ville réhabilite et
aménage, en partenariat avec l’État et les collectivités 
locales, les lieux remarquables de la commune.

Le Rocher a vu son accès facilité, ses sentiers balisés 
et sécurisés. Le Site du Blavet, ses chemins de balade 
et ses grottes préhistoriques ont été inaugurés et 
offrent à la Bouverie un nouveau lieu de promenade 
exceptionnel. De 6 sentiers de randonnées en début de 
mandat, nous sommes passés à 21 aujourd’hui.
Les abords du lac de l’Arena offriront dès juillet enfin la 
boucle complète, pédestre et cyclable, que nos familles 
espéraient.

Afin de toujours mieux préserver cet inestimable écrin 
que représente notre territoire, après avoir intégré 
le périmètre du prestigieux label « Grand site de 
France », Roquebrune fera partie intégrante du parc 
naturel régional des Maures, qui permettra d’asseoir 
un développement économique et social du territoire, 
tout en préservant son patrimoine naturel, culturel et 
paysager.
Le quartier des Issambres fut façonné, dans les années 
50, autour de la fameuse devise d’Adrien Beaumont : 
« une maison dans un jardin, un jardin dans un parc ». 
Dans le même ordre d’idée, la Municipalité souhaite voir 
intégrer « notre commune dans un grand site, un grand 

site dans un parc régional ».

3IPROTÉGER DURABLEMENT 
NOS RICHESSES NATURELLES

VALORISER NOTRE PATRIMOINE COMMUNAL
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DEVENIR LES PREMIERS AMBASSADEURS DE NOTRE TERRITOIRE

Les atouts incontournables de nos sites naturels, leur 
diversité, offrent une qualité de vie exceptionnelle 
aux Roquebrunois, et tous les attraits pour attirer 
une forte fréquentation touristique à la recherche de 
déconnexion, de lâcher-prise.
L’une des prochaines réalisations d’envergure initiée 
en ce sens sera la réfection de la façade maritime 
sambracitaine, du parc Bedouce au pont de la Garonnette.

Pour magnifier ce cadre de vie exceptionnel, une 
promenade qualitative, en phase d’élaboration avec 
Estérel Côte d’Azur Agglomération, embellira à l’image 
de la promenade Beaumont à San Peïre une grande 
partie de notre vitrine littorale, sans dénaturer les lieux.

Le bien-être et la quiétude continueront d’accompagner 
le quotidien de nos littoraux.

3IPROTÉGER DURABLEMENT 
NOS RICHESSES NATURELLES

VALORISER NOTRE PATRIMOINE COMMUNAL

- BILAN DE MI-MANDAT -
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RÉORIENTER LA STRATÉGIE TOURISTIQUE

La mise en place du schéma touristique durable, 
annoncé dans notre programme électoral, nous a 
permis de développer et structurer rapidement des 
activités nature comme le balisage et l’entretien de 
nouveaux sentiers, ainsi que la mise en avant de notre 
terroir par l’obtention du label « Village Gourmand ».

Le travail collectif avec les acteurs du Tourisme, la 
mise en place des procédures de déclaration et le 
recensement des meublés de Tourisme génèrent 
une augmentation forte de la Taxe de séjour et 
une réversion plus équitable à l’économie locale.  
Nous sensibilisons dans le même temps, progressivement, 
les propriétaires sur leurs droits et devoirs.

La stratégie de promotion d’un tourisme 4 saisons 
axé sur la valorisation de notre identité provençale et 
patrimoniale, ainsi que l’évolution de l’image positive 
de notre destination attire, par notre rayonnement au 
niveau national et international, les clientèles ciblées, 
avec des retombées économiques supplémentaires 
pour nos commerces, artisans, acteurs du tourisme et 
créateurs d’emplois à l’année.

Une sensibilisation spécifique tend à favoriser un 
comportement plus vertueux des visiteurs face aux 
risques et au respect de l’environnement.

Pour apporter toujours plus de confort et d’hospitalité 
aux voyageurs, nous avons délocalisé l’Office de 
Tourisme des Issambres, mis en ligne un nouveau 
site internet correspondant aux nouveaux usages 
numériques.

De même, nous avons obtenu successivement et en un 
temps record les labels de qualité tel que « Famille Plus », 
« Tourisme et handicap », ainsi que ceux d’excellence 
que sont « Qualité tourisme » et « Station Classée 
Tourisme ».

INTÉGRER LE RÉSEAU DES GRANDS SITES 
DE FRANCE
Notre territoire est reconnu comme l’un des plus riche 
et varié de l’est-Var, son appartenance à cette opération 
sonne comme une évidence.
Elle favorisera un développement harmonieux et maîtrisé, 
dans le total respect de la nature et des paysages. 23



DOTER LA COMMUNE D’ÉQUIPEMENTS 
À DESTINATION DES FAMILLES
Récemment rachetée par la Ville, la Maison Avois, située 
au cœur du Village en contrebas de la place Salvagno, 
sera progressivement réhabilitée. Elle accueillera dès la 
rentrée prochaine des bancs et quelques jeux d’enfants, 
offrant ainsi un espace de détente comme un coin lecture.
À l’aube des 100 ans du CAR Football, le stade du 
Perrussier sur lequel les équipes s’entraînent est arrivé en 
fin de vie. Endommagé, il ne correspond aujourd’hui plus 
aux normes. Il est aujourd’hui indispensable de procéder 
au renouvellement de son revêtement, datant de 2005.

À la Bouverie, c’est le parc Paul-Yves Colle, qui a fait 
l’objet d’aménagements conséquents, pour voir sa surface 
doublée avec de nouveaux modules pédagogiques.
A quelques dizaines de mètres de là, afin de répondre aux 
souhaits de nos jeunes générations, l’aménagement de 
3 parcours adaptés aux sports de roues non motorisés, 
a été réalisé au sein de la Pinède.
Une zone d’équipements de musculation fixes et sans 
charge, y a également été aménagée : elle permet un 
complément de pratique sportive en plein air.

Aux Issambres, décision a été prise de rénover le city 
stade, situé à proximité immédiate des tennis.
Le revêtement du sol a été totalement remplacé pour 
permettre aux jeunes de la commune et surtout des 
Issambres de bénéficier d’une structure de qualité.
Une nouvelle aire de jeux proche de l’école 
Les enfants sont en manque d’aires de jeux à proximité 
de l’école et de la crèche de Issambres. La ville va donc 
implanter au bas du parking Manuel deux aires de jeux, 
une pour les maternelles et une pour les primaires. Deux 
espaces séparés pour permettre à chaque tranche d’âge 
d’évoluer au mieux. Ce site sera évolutif avec l’ajout 
progressif de jeux.

4ICONCRÉTISATIONS & PERSPECTIVES

LES AMÉNAGEMENTS EN COURS

- BILAN DE MI-MANDAT -
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PROMOUVOIR LE SAVOIR-FAIRE 
DE NOS AGRICULTEURS...
La Maison du Terroir, place Perrin, permet de 
valoriser la production des exploitants agricoles 
locaux.

Afin d’asseoir sa notoriété et accroître son activité, 
décision a été prise, avec le soutien d’Estérel 
Côte d’Azur Agglomération, de créer une Maison 
des terroirs, dans les murs de l’ancienne Maison 
Bouchet.

Une infrastructure qui permettra un meilleur accueil 
et la valorisation des producteurs locaux.

TOUT EN CRÉANT DE L’HÉBERGEMENT 
D’ACCUEIL
À l’étage du bâtiment, des hébergements verront 
le jour afin d’accueillir les randonneurs de passage. 
Ouverture en 2025.

CHOYER NOS PLUS ANCIENS
Extension du Jas de Callian
La création d’une salle multi-activités d’environ 
30 m2 en rez-de-chaussée, dans le prolongement 
du salon existant, équipée d’un ascenseur qui 
permettra aux résidents d’accéder au jardin est en 
cours de réalisation. 
Ce projet va permettre d’améliorer la qualité de 
vie des séniors, d’offrir de nouvelles prestations, 
de promouvoir l’accueil dans la résidence mais 
également d’améliorer les conditions de travail du 
personnel.
L’estimation de l’ensemble des travaux est évaluée 
à 240 000 € HT.
Des subventions ont été sollicitées auprès de la 
Caisse de retraite CARSAT du SUD-EST, des caisses 
de retraites complémentaires AGIRC-ARRCO et du 
Département.

La Maison Bouchet, située place Perrin, ici tout à gauche
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RÉALISER, ENFIN, LE GYMNASE DU COLLÈGE

Après 29 ans de tergiversations, grace au travail de la 
nouvelle équipe, le gymnase du collège André Cabasse 
sort enfin de terre. 

Le 27 avril dernier, la première pierre a été posée par le 
Président du Département, Jean-Louis Masson, entouré 
de Martine Arénas, vice-présidente et Nicolas Martel, 
conseiller départemental, en présence de Monsieur le 
Maire et de ses élus.

D’une superficie totale de 1 836 m2, l’équipement 
permettra une pratique des disciplines sportives dans 
des conditions optimales, autant pour les collégiens que 
pour les clubs et associations de la commune.

Ce nouveau gymnase, qui permettra de pratiquer aussi 
bien le handball, le futsal, le basket, le badminton, 
l’escalade… sera doté d’une centaine de places en 
tribunes et favorisera la tenue de compétitions pour 
un classement fédéral départemental.

Il sera ainsi l’expression de choix environnementaux 
forts et permettra la mise en place d’une politique 
ambitieuse en termes d’éducation sportive.

Le montant prévisionnel de l’opération s’élève à 
4 162 702 € avec une participation communale à hauteur 
de 31,6 %, soit 1 313 015 €.
Ouverture des portes prévue pour la rentrée 2024 !

4ICONCRÉTISATIONS & PERSPECTIVES

LES AMÉNAGEMENTS EN COURS

- BILAN DE MI-MANDAT -
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RÉADAPTER LE GROUPE SCOLAIRE 
DE LA BOUVERIE
L’agrandissement de l’école la Bouverie s’avère 
indispensable au regard des conditions d’accueil 
actuelles.

Les constructions anarchiques du passé ont 
créé des situations d’inconfort, tant au niveau 
de l’accueil des enfants que du travail des 
enseignants et des agents en charge du temps 
périscolaire : salles de classe exiguës, absences 
de salle périscolaire, de bibliothèque, réfectoire 
inadapté et de taille réduite...

Pour y remédier et offrir ainsi un cadre adapté 
pour travailler dans des conditions optimales, 
dans un environnement privilégié, au cœur de la 
Bouverie, nous avons opté pour cette extension.

Une extension, qui, rappelons-le, ne sera 
pas synonyme de hausse des effectifs mais 
d’amélioreration de l’espace.

Les chiffres de l’Éducation Nationale, avec qui 
nous sommes en lien étroit, n’évoquent pas de 
hausse des effectifs, d’autant que le Plan Local 
d’Urbanisme (PLU) adopté met un terme aux 
nouvelles constructions.

Les travaux, inscrits au Plan Pluriannuel 
d’Investissement vont également permettre le 
transfert et la mise à disposition de nouveaux 
locaux adaptés pour la crèche de la Bouverie 4.

Un nouvel équipement indispensable à la qualité 
de vie et d’apprentissage de nos enfants, et qu’en 
aucun cas, nous avons souhaité positionner au 
niveau des 4 chemins, en zone inondable Rouge 
du Plan de Prévention des Inondations, ni au 
cœur de la zone d’activités des Garillans.

Nos enfants méritent d’être accueillis dans un 
cadre végétalisé et sécurisé. 27



AMÉNAGER LE LAC DE L’ARÉNA 
L’aménagement de l’espace autour du lac de 
l’Aréna est d’ores et déjà matérialisé. 
Les Roquebrunois pourront bientôt, en famille, 
faire le tour complet, de manière sécurisée, de ce 
véritable havre de paix.

L’occasion de découvrir et profiter des richesses de 
la faune et de la flore sur plus de 3 kilomètres de 
sentiers de promenades nouvellement aménagés, 
profitant d’aires de jeux et d’activités d’aventure 
de plein air. 

C’est à l’unique avantage du bien-être des familles 
que la Municipalité continuera à dessiner le 
territoire de demain.

LES AMÉNAGEMENTS EN COURS

4ICONCRÉTISATIONS & PERSPECTIVES

- BILAN DE MI-MANDAT -
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ÉTENDRE LES SENTIERS DE RANDONNÉE

Pour les puristes, les plus courageux, mais surtout tous les 
amoureux de la commune, un nouveau sentier de randonnée 
est en cours de réalisation : le sentier des collines.

Il permettra de joindre la Mairie annexe de la Bouverie à 
celle des Issambres, en traversant le massif des Maures 
surplombant le Village : un véritable lien entre les 3 pôles 
et près de 45 km de pistes dans un cadre unique sur fond 
de carte postale.

De même, des études sont menées pour aménager des 
sites pour promeneurs et cyclistes, au niveau de la Forêt 

Raphèle ou des Cavalières, entre autres.

ENCOURAGER LA MOBILITÉ DOUCE
Beaucoup l’attendaient, une liaison cyclable, partagée, 
subventionnée par le Conseil Départemental, utilisera 
le tracé du « Train des Pignes » et reliera Saint-Aygulf, 
les Issambres et Sainte-Maxime.
Une véritable aubaine pour les nombreux adeptes de 
la bicyclette qui verront ce trajet enfin totalement 
sécurisé et accessible au plus grand nombre.

De l’autre côté de la Commune, une autre liaison à 
l’étude, celle-ci imaginée à l’attention des VTTistes 
et VTCistes, devrait voir le jour et relier en toute 
sécurité le Village au lac de l’Aréna, puis dans un 
second temps la Bouverie. L’occasion de profiter en 
toute liberté des innombrables « terrains de jeu » 
dont recèlent nos espaces naturels.

Enfin, une piste cyclable sécurisera les élèves 
empruntant la voie de contournement du collège.
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PRIORISER LES RÉFECTIONS  
DE VOIRIE SUR TOUS LES PÔLES 
Au cœur des préoccupations des habitants, l’état 
des routes est un sujet récurrent évoqué lors 
des réunions publiques comme des conseils de 
quartier sur l’ensemble de la commune.

Le budget de réfection de la voirie, inscrit au Plan 
Pluriannuel d’Investissement permet de travailler 
à la sécurisation des axes.

Pour autant, depuis peu, un nouveau dispositif 
« Infra Care » permet d’analyser au plus près 
l’état des voies et ainsi, de prioriser le calendrier 
de chantier.
Cette application, en scannant précisément la 
chaussée par tronçon a ainsi permis de recenser 
les zones plus ou moins abîmées.
C’est ainsi qu’il ressort, par exemple, que sur 
l’ensemble de la commune, 61,62 % des routes 
sont en bon état, 21,33 % à surveiller et 17,05 % 
en mauvais état.

À partir de ce constat, charge aux services 
compétents de prioriser les travaux, en fonction 
de divers paramètres, comme la fréquentation, 
par exemple, la dangerosité…
Les routes roquebrunoises font désormais l’objet 
d’une réelle attention.

61,6 %
DE ROUTES

EN BON ÉTAT

178 KM

DE VOIRIE COUVERTE
SUR TOUTE LA

COMMUNE

BUDGET RÉFECTION
DES ROUTES
2022 > 2023

+ 100 %
de 0,75 M€ à 1,5 M€

- BILAN DE MI-MANDAT -

30



REVERDIR NOS CŒURS URBAINS
L a Commune a intégré, en partenariat 
avec la Région, le dispositif « Arbres en 
Ville ». La présence accrue d’arbres en 
milieu urbanisé remplit de nombreuses 
fonctions particulièrement bénéfiques. Outils 
de lutte contre les effets du réchauffement 
climatique, filtres naturels purifiant l’air, 
effets régulateurs, ils s’offrent en support à 
la biodiversité.

Les végétaux ont été sélectionnés et récupérés 
auprès des pépiniéristes de Roquebrune, 
les travaux de plantation réalisés par les 
Services Techniques et espaces verts de la 
Commune, qui en assureront l’entretien avec 
le professionnalisme qui les caractérisent.

CRÉER DES ZONES DE STATIONNEMENT
Des zones de stationnement ont vu le jour durant 
la mandature, bordant l’avenue du Jas de Callian 
- 15 places - le quartier des Provencelles - 10 places - 
l’agrandissement du parking des prés chevaux 
ou encore celui du départ de la piste menant à la 
Lieutenante.

D’autres projets sont prévus, comme l’extension de 
la zone de parking du boulevard Clavel - 10 places - et 
de celle du cimetière du Village - 10 places - ainsi que 
du stationnement au Issambres, et l’agrandissement 
du parking des Douanes.

Enfin, en collaboration avec l’agglomération, la 
création d’une zone de covoiturage au rond-point 

du Bouvreuil d’une capacité de 180 places.

+ de 160
arbres

plantés 
principalement

au Village

80 %
du coût 

subventionné
par la Région 
dans le cadre 

de ce dispositif

4ICONCRÉTISATIONS & PERSPECTIVES
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Monsieur le Maire et les élus de la majorité tiennent à remercier sincèrement l’ensemble de la

population roquebrunoise pour sa participation à la vie communale sous toutes ses formes.

Grâce aux nombreux échanges constructifs initiés lors de réunions publiques, conseils de

quartiers, en rendez-vous ou encore lors de rencontres fortuites, le lien avec les Roquebrunois 

s’est renforcé. Cette proximité entre élu et citoyen nous permet de vous

associer à part entière au processus de décision politique.

L’équipe majoritaire rend également hommage à l’intégralité du personnel communal

pour son investissement sans faille depuis le début du mandat.

Il constitue un rouage essentiel au bon fonctionnement

d’une vie communale roquebrunoise qui se porte bien.

roquebrunesurargens.com


